

# Mitgliederversammlung der Schützengilde Philippsreut am 8. März 2024

*Pressebericht von Christian Weishäupl*

Bei der Jahreshauptversammlung der Schützengilde Philippsreut wurde auf ein lebendiges Vereinsjahr mit sportlichen und geselligen Ereignissen zurückgeblickt. Die anschließende Neuwahl der Vorstandschaft bescherte dem Philippsreuter Traditionsverein mit Martin Springer einen neuen 2. Schützenmeister.

Eingangs der Sitzung wurde der im letzten Dezember im Alter von 87 Jahren verstorbenen Fahnenmutter Anni Fenzl gedacht. Sie war als Gründungsmitglied, Vereinswirtin und seit der Fahnenweihe 1984 auch als Fahnenmutter dem Verein stets sehr verbunden und hinterlässt daher eine große Lücke, wie Schützenmeister Bernhard Ilg erinnerte.

In seinem bebilderten Rückblick ließ Schützenmeister Ilg sodann das Jahr 2023 Revue passieren: Die Schützengilde veranstaltete ihr traditionelles Königs- und Neujahrsschießen, lud an einem Winterabend die Urlaubsgäste im Gasthaus „Zum Pfenniggeiger“ zum Gästeschießen sowie die Vereine und Gruppierungen der Gemeinde Philippsreut zum Bürgerschießen, hielt mehrfach Vereinsabende mit Gesellschafts- und Glücksschießen ab und beteiligte sich an Veranstaltungen im Dorf – etwa an der Durchführung der Wallfahrt zur Tussetkapelle, am Volkstrauertag oder an der Nikolausaktion – sowie an Jubiläen in den Nachbarorten, etwa am 150. Kirchweihfest in Bischofsreut oder am 60-jährigen Gründungsfest des WSV Mitterfirmiansreut. Ilg dankte allen aktiven Mitgliedern für ihr stets Dasein zum Wohle des Vereins.

Sportleiter Michael Ilg blickt auf eine „durchwachsene sportliche Saison“ zurück: Immerhin, man könne mit einer Mannschaft bei den Rundenwettkämpfen des Schützengaus Wolfstein gut mithalten, bei den Gaumeisterschaften habe sich mit Martin Springer ein Starter aus den Reihen der Schützengilde für die Niederbayerische Meisterschaft qualifizieren können, zudem schlage mit Bernhard Ilg ein 1. Platz in der Altersklasse Herrn IV zu Buche. Für die nächste Saison sei zudem eine Auflage-Mannschaft geplant.

Nach dem von Sebastian Denk vorgetragenen Kassenbericht und der positiven Rückmeldung von Seiten der Kassenprüfer konnte der Vorstandschaft Entlastung erteilt werden. Unter der Regie von Ehrenmitglied Franz Resch und der beiden Gemeinderäte Josef Springer und Josef Springer jun. fand schließlich die Neuwahl der Vorstandschaft statt. Dabei wurde Bernhard Ilg, der seit 1981 an der Spitze des Vereins steht, in seinem Amt als 1. Schützenmeister bestätigt. Ihm zur Seite steht künftig Martin Springer als 2. Schützenmeister. Springer ist Nachfolger von Christian Weishäupl, der nach 16 Jahren in diesem Amt aus zeitlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung stand, jedoch weiterhin Schriftführer ist. Als Kassier steht auch für die nächsten Jahre Sebastian Denk zur Verfügung. Ewald Ilg und Sabine Springer prüfen die Kasse. Michael Ilg und Maximilian Springer bleiben Sportleiter bzw. Waffenwart, Bernhard Ilg nimmt sich um die Jugendarbeit an. Den Vereinsausschuss komplettieren Wilma Schrottenbaum als Damenleiterin, Susanne Schrottenbaum, Sophie Rothkopf, Maria Ilg und Gerhard Weishäupl. Ehrenmitglied Franz Resch gehört dem Vereinsausschuss qua Satzung an.

Neben der Neuwahl fanden Mitgliederehrungen statt. Eine besondere Auszeichnung erhielt dabei Bernhard Ilg, welcher der Schützengilde seit 50 Jahren die Treue hält, 43 Jahre davon als Schützenmeister. Für 50 Jahre konnte auch Erfried Schraml geehrt werden, der jedoch aufgrund zu weiter Anreise nicht an der Versammlung teilnehmen konnte. Zudem wurde Leopold Blöchl für 40-jährige Mitgliedschaft mit der Ehrennadel des Bayerischen Schützenbundes und des Deutschen Sportschützenbundes in Gold geehrt. Die Mitgliederehrungen fanden damit erstmals nach einer Ehrungsordnung statt, die vom Vereinsausschuss im Vorfeld der Sitzung beschlossen worden war und künftig gelten soll.

Abschließend gab Bernhard Ilg einen Ausblick auf anstehende Aktivitäten: So liegen Einladungen mehreren Vereinsfesten in Mitterfirmiansreut, Bischofsreut und Haidmühle im Sommer vor.



Besondere Ehrungen gab es für Bernhard Ilg (l.) und Leopold Blöchl: Sie gehören seit 50 bzw. 40 Jahren der Schützengilde Philippsreut an.



Der neue Vereinsausschuss der Schützengilde Philippsreut: Sophie Rothkopf (vorne, v. l.), Susanne Schrottenbaum, Wilma Schrottenbaum, Maria Ilg; Schützenmeister Bernhard Ilg (hinten, v. l.), 2. Schützenmeister Martin Springer, Gerhard Weishäupl, Christian Weishäupl, Sebastian Denk, Michael Ilg und Ehrenmitglied Franz Resch. Nicht im Bild: Maximilian Springer.